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* PUNTO NÚMERO DIEZ.- Secretario general José Antonio Cibrián Nolasco: 

punto número diez. no sé si existe algún comentario por parte de ustedes, compañeros. 

Licenciada Fabiola. Regidora Fabiola Valencia Macchetto: sí, yo tengo este varias 

preguntas. Hoy me encontré con la matriz de indicadores, los indicadores para la evaluación 

nada más están con indicadores de gestión. No sé por qué no se agregarían indicadores de, 

de alto impacto para el tema de la evaluación. Secretario general José Antonio Cibrián 

Nolasco: la sugerencia es lo indicadores de alto impacto. Regidora Fabiola Valencia 

Macchetto: no es que la matriz de indicadores, si se fijan todos los indicadores son de 

gestión, pues con eso no se hace una evaluación de desempeño correcta, no o sea, tenemos 

que tener este indicadores de impacto, indicadores de cobertura, indicadores y nada más veo 

indicadores de gestión. Entonces a la hora de decir el, el, Es el, como se llama lo acabo de 

nombrar. Secretario general José Antonio Cibrián Nolasco: el proyecto. Regidora 

Fabiola Valencia Macchetto: no, el informe de evaluación de desempeño, perdón, pues 

este las evaluaciones no van a salir correctas. No sé por qué estén utilizando ese tipo de 

indicadores. Secretario general José Antonio Cibrián Nolasco: desconozco regidora. 

Regidora Fabiola Valencia Macchetto: no va venir el tesorero, para. Secretario general 

José Antonio Cibrián Nolasco: no se encuentra aquí el tesorero el día de hoy. Digo cada 

vez que nos toca en el trascurso de los años aprobar el presupuesto, normalmente nos 

acompaña, por cuestiones personales no pudo estar, lamentablemente, pero bueno, pues a 

ustedes para decidir el proyecto si es. Regidora Fabiola Valencia Macchetto: no si claro, 

no pero es el momento de tener nuestra participación. Secretario general José Antonio 

Cibrián Nolasco: claro. Regidora Fabiola Valencia Macchetto: y no se dio. Secretario 

general José Antonio Cibrián Nolasco: claro. Regidora Fabiola Valencia Macchetto:  

entonces, nos va a dar la información después. Secretario general José Antonio Cibrián 

Nolasco: si así lo solicita se le puede con todo gusto entregar la información después. 

Regidora Fabiola Valencia Macchetto: ah, perfecto. Respecto a la partida a mil. Pues hay 

un aumento considerativo yo quería preguntar si ya en, en este presupuesto que son sesenta 

millones de nómina, está este el sesenta millones novecientos veintitrés mil novecientos 

ochenta y siete, está considerada ya el, el aumento de salario mínimo para el dos mil 

veinticuatro. Y la aportación a pensiones que por ley nos obliga como Ayuntamiento. 

Secretario general José Antonio Cibrián Nolasco: si está considerado el tema del salario 

mínimo para los compañeros y compañeras que no cuenten con el salario mínimo tal cual y 

el tema de pensiones, el Presidente giró oficios a pensiones para que nos den todo lo 

concerniente a cuánto vamos, a cuál es la cantidad que vamos a tener que erogar. Por parte 

del municipio, cuáles son las, las condiciones que pensiones solicita y así ver la adecuación 

una vez que ellos nos dan luz verde en ese sentido, como veo un problema alguno para que 

se dé luz verde también.  Regidora Fabiola Valencia Macchetto: es que la indicación era 

de que en enero este ya se iba a contar con la aportación a pensiones. Esa es la indicación de 

ley. Secretario general José Antonio Cibrián Nolasco: claro, claro, claro. Regidora 

Fabiola Valencia Macchetto: aquí seria no. Secretario general José Antonio Cibrián 

Nolasco: aquí lo que estamos haciendo, como gobierno municipal. Es solicitar a pensiones, 

cuáles son las condiciones, cuál es el parámetro que nos va a tocar erogar como municipio 

para que todas y todos nuestra plantilla se vean beneficiados en esta situación. Regidora 

Fabiola Valencia Macchetto: entonces no está considerada esa parte.  Secretario general 

José Antonio Cibrián Nolasco: si está considerado. Regidora Fabiola Valencia 

Macchetto: en el presupuesto de sesenta millones esta considerado.  Secretario general 

José Antonio Cibrián Nolasco: los sesenta es única y exclusivamente para los aumentos 

de salario mínimo, ya se encuentran ya que se van a ver beneficiados un grupo considerado 
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de compañeros. En el que ya en el siguiente ejercicio se pueda tener un salario mínimo digno 

no todas y todos y en tema de pensiones estamos a la espera de la respuesta de pensiones 

para que nos den a conocer cuáles cuál es el parámetro que los va a generar erogar como 

municipio, para todos los trabajadores. Regidora Fabiola Valencia Macchetto: sí, otra 

duda también que tengo y que solicitó aquí delante de mis compañeros regidores en la 

remuneración al personal de carácter transitorio, que son cinco millones doscientos 

cincuenta. Tenemos todas las administraciones pidiendo esta información y a la fecha no se 

nos ha entregado, entonces, si quisiera hacer hincapié. Secretario general José Antonio 

Cibrián Nolasco: si me lo repite por favor. Regidora Fabiola Valencia Macchetto: si es 

la partida, 1200 remuneraciones al personal de carácter transitorio con cinco millones 

doscientos cincuenta mil pesos y pues ya vamos a otro año más y no, no hemos tenido esta 

información y tampoco está en transparencia. Secretario general José Antonio Cibrián 

Nolasco: con gusto lo solicito y con gusto se los comparto. Alguna en otro comentario, 

compañeros. Regidora Rosa Margarita González Aguayo: bueno yo sí. Secretario 

general José Antonio Cibrián Nolasco: ingeniera. Regidora Rosa Margarita 

González Aguayo: una pregunta del presupuesto, este viene destinado algo para el 

proyecto, ya que hemos descuidado, pues lo hemos visto el pueblo mágico, esta descuidado 

por donde quiera. Este y no se ha presentado el proyecto, es un proyecto, yo sé que es algo 

considerable. ¿Verdad? De ver lo de un vertedero, pero siento que son ciento sesenta y tres 

millones doscientos cincuenta y tres mil doscientos noventa y dos, lo que va a llegar por eso 

entonces cada año, llega y llega entonces. Secretario general José Antonio Cibrián 

Nolasco: Le comparto, regidora que en sus anexos se encuentra el proyecto de presupuesto, 

en la partida tres mil y cinco mil, se encuentran montos para el tema de ecología general. 

Regidora Rosa Margarita González Aguayo: okey, muchas gracias. Secretario general 

José Antonio Cibrián Nolasco: de nada, algún otro comentario compañeros. Licenciado 

Adrián. Regidor Adrián Casimiro García Alcaraz: gracias, buenas tardes. Quiero tocar 

un tema, por ejemplo, es muy importante lo que comenta la regidora Fabiola. Pero yo 

también quiero entender que los indicadores de gestión, es porque el presupuesto es 

modificable. Regidora Fabiola Valencia Macchetto: claro. Regidor Adrián Casimiro 

García Alcaraz: precisamente, no, no es que sea una zona de cómoda o de confort; 

precisamente como es modificable con estos indicadores, conforme se pueden modificar ósea 

directamente, no lo pudiera hacer en su calidad de. Eso por un lado, por otro viendo aquí el 

presupuesto a mí me gustaría pedirle aquí al presidente municipal. Que por qué no incluye 

una, una Partida presupuestal para para apoyar al festival rulfiano que se viene 

desarrollando año con año por ahí en el mes de mayo. Sería bueno, que se presupuestara una  

partida un monto. Secretario general José Antonio Cibrián Nolasco: si está 

contemplado para el tema de festividades generales. Este ya que son diferentes eventos los 

que se organizan en el transcurso del año. El ciudadano Mauricio Munguía tuvo a bien el 

día de ayer, compartimos ahí un, un este presupuesto incluye, no está al cien, pero es para 

contemplarlo en el próximo presupuesto, digo bueno, normalmente se autoriza un monto, 

para casi todas las festividades del año y si está contemplada el año, con año, se les apoya 

con el tema del festival rulfiano. Creo que no el próximo no creo que sea la excepción. 

Regidor Adrián Casimiro García Alcaraz: ah, okey, okey. Regidora Fabiola Valencia 

Macchetto: y por qué no los comparten esa información. Secretario general José Antonio 

Cibrián Nolasco: Porque el día ayer llegó a las ocho de la noche. Regidora Fabiola 

Valencia Macchetto: no la información de la lista de lo que se va a etiquetar. Secretario 

general José Antonio Cibrián Nolasco: no le entiendo su pregunta regidora. Regidora 

Fabiola Valencia Macchetto: dijiste que este del festival rulfiano estaba en la lista de los 
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de todas las actividades. Secretario general José Antonio Cibrián Nolasco: no en la lista. 

Regidora Fabiola Valencia Macchetto: dijiste en la lista. Secretario general José 

Antonio Cibrián Nolasco: están contempladas todas las festividades. Regidora Fabiola 

Valencia Macchetto: cuales son las festividades. Secretario general José Antonio 

Cibrián Nolasco: las festividades que normalmente se da el carnaval. Regidora Fabiola 

Valencia Macchetto: y porque no nos pasan esa lista. Secretario general José Antonio 

Cibrián Nolasco: es que son diferentes. Regidora Fabiola Valencia Macchetto: es que 

tenemos que tener nosotros la información previa, no nada más de esta lista de las obras 

públicas que se van a hacer. Secretario general José Antonio Cibrián Nolasco: sí usted 

tiene a bien en su momento en la, la jornada de votación, vota a favor, en contra o abstención. 

Licenciada es su derecho. En este momento yo estoy explicando el licenciado Adrián que 

todas las festividades que se suelen realizar en el municipio, están considerados en el 

presupuesto. Regidora Fabiola Valencia Macchetto: y que y cuanto y cuanto es cada 

una. Secretario general José Antonio Cibrián Nolasco: bueno yo desconozco ese monto. 

Regidora Fabiola Valencia Macchetto: a entonces si, es opacidad al Pleno del 

Ayuntamiento. Secretario general José Antonio Cibrián Nolasco: es correcto, pero 

usted tiene el derecho de votar en contra. Regidora Fabiola Valencia Macchetto: pues si 

nos vamos a las votaciones, tenemos nosotros que la facultad y el derecho de que se nos 

entregue en plan. Secretario general José Antonio Cibrián Nolasco: lo puede solicitar. 

Regidora Fabiola Valencia Macchetto: el plan dos mil veinticuatro de todas las etiquetas 

que se van a dar. Secretario general José Antonio Cibrián Nolasco: con todo gusto lo 

puede solicitar y con todo gusto s ele puede entregar. Regidora Fabiola Valencia 

Macchetto: pero volvemos a la cuestión de la deuda pues ya con nueve millones este año. 

Secretario general José Antonio Cibrián Nolasco: es correcto pero reitero. Regidora 

Fabiola Valencia Macchetto: se duplico el presupuesto. Secretario general José 

Antonio Cibrián Nolasco: si usted solicita la información se le puede entregar. Regidora 

Fabiola Valencia Macchetto: pues tengo dos años solicitando la información Tony y no 

me la dan. Secretario general José Antonio Cibrián Nolasco: lo puede volver a reiterar 

en las instancias. Regidora Fabiola Valencia Macchetto: y estamos votando algo. 

Presidente municipal Oscar Daniel Carrión Calvario: por favor le pido que se dirija con 

respeto al secretario general regidora, es el licenciado Antonio Cibrián, secretario no es Toni. 

Regidora Fabiola Valencia Macchetto: Licenciado Antonio Cibrián, estamos votando 

algo tan importante que es el presupuesto. Secretario general José Antonio Cibrián 

Nolasco: es correcto pero vuelvo a reiterar a todas y todos ustedes, tienen el derecho de 

solicitar toda la información que así ustedes tengan a bien hacer y si en su caso no se les 

entrega la información, como lo comentó la licenciada Fabiola, existen instancias 

gubernamentales que hasta el día de hoy han exigido a diferentes gobiernos municipales 

entregaron información correspondiente. Creo que usted no ha llevado a cabo en ese, en ese 

Licenciada y se ha visto beneficiada en esa situación. Entonces si usted cree que hay una 

omisión por parte de alguna autoridad correspondiente puede solicitarlo a las instancias 

correspondientes, para así entregar la información que usted requiera. Regidora Fabiola 

Valencia Macchetto: así es, pero quiero dejar en claro que es falta de transparencia. El no 

darnos cuenta de lo que se va a hacer en el siguiente año. Secretario general José Antonio 

Cibrián Nolasco: muy bien licenciada, señor Presidente. Presidente municipal Oscar 

Daniel Carrión Calvario: es increíble que a estas alturas no lograremos comprender 

todavía. Algo tan básico que si comprende el regidor Adrián y creo que algunos otros 

también lo comprendemos. Que el presupuesto se puede modificar en cualquier momento y 

que por las aristas que tiene el presupuesto que aprobamos, montos generales para partidas 
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determinadas punto. Entonces creo que la discusión no se debe centrar en para qué es cada 

cosa. Yo lo he dicho en los vuelvo a repetir, nunca voy a venir aquí a presentar un 

presupuesto que para determinadas cuestiones, porque en el año pueden cambiar las cosas 

y así como lo hemos hecho con todos los presupuestos que se han modificado. Es porque las 

condiciones naturales obedecen a diferentes factores que se van a desenvolver durante el dos 

mil veinticuatro. Entonces ojalá que podamos comprender regidora, regidores que esa parte. 

Que sepamos que hoy estamos discutiendo aquí son los montos generales que se asignan a 

cada partida. Secretario general José Antonio Cibrián Nolasco: licenciado Adrián, 

término. Yo hacía referencia por ejemplo a ese tipo de festividades, porque siempre tiene el 

apoyo de ellos. Entonces yo comentaba que estaba incluido en la partida presupuestal, vamos 

a tomarnos de la cultura, cada vez digo a final de cuentas, es un pueblo mágico y creo que 

sería un detonante, tanto la economía del municipio como sus festividades. Secretario 

general José Antonio Cibrián Nolasco: es la partida de orden social y cultural. Regidor 

Adrián Casimiro García Alcaraz: entonces la, la y mi propuesta consiste en que si se le 

viene apoyando como lo comentan año con año en sus festividades, que se fije un monto 

considerable hacia ellos, porque parece ser por ejemplo, años atrás se referían mucho que el 

nacimiento precisamente de Juan Rulfo aquí el municipio y en paz descanse Federico 

Munguía lo defendió, fue agarro el acta, la conservó, sí y aquí resulta que ya está apuntado, 

San Gabriel, está este apuntado que Cómala, esta apuntado, para hacer un recorrido 

precisamente de esta festividad precisamente por parte de la familia de ellos. Pero me 

gustaría que no agarráramos en ese sentido apoyando por ejemplo a ese festival para apoyar 

al municipio. Más que somos un pueblo mágico. Eso era mi participación que se incluyera, 

por ejemplo, un monto determinado, ya no como se, cuanto habrán aprobado en años 

anteriores, pero un monto determinado que se haga llegar a ellos precisamente para que 

desde ahorita ellos empezaron a trabajar y vean cómo puede participación a contarnos parte 

del municipio que lo único del municipio. Presidente municipal Oscar Daniel Carrión 

Calvario: si fíjate que ahí es importante mencionar que ha pasado con el festival rulfiano, 

siempre presentan presupuestos diferentes en torno a lo que programan. Y también nosotros 

hemos establecido una mesa a través de cultura y del secretario general donde se palomea 

punto por punto en que podemos colaborar. De repente nos hemos encontrado en representar 

presupuesto que nosotros podemos cubrir. Ejemplo con el sonido de aquí, con las sillas de 

aquí podemos aceptar instalaciones gestiones y eso merma al presupuesto y eso también 

permite que nosotros, el Gobierno en menor cantidad. Siempre se los han apoyado por lo que 

han requerido y por eso, como en todas las festividades, se deja abierto el capital, porque en 

realidad puede ser variable por cualquier circunstancia, entonces preferimos dejarlo abierto 

y que pueda ser más que el año pasado lo que pueda hacer menos, si es que también ellos 

consiguen patrocinadores porque traen una tabla muy fuerte de patrocinios. Que eso no 

podemos mediar con ellos, pero sin lugar a dudas que haya compromiso y asentado de que 

se les va ayudar. Regidor Adrián Casimiro García Alcaraz: gracias es cuánto. 

Secretario general José Antonio Cibrián Nolasco: algún otro comentario compañeros. 

Regidora Fabiola Valencia Macchetto: si en la partida tres mil trescientos que esos 

servicios profesionales y científicos está hablando. Si me escuchan no. Síndico Omar 

Alejandro Velasco Nila: creo que hay ya prendió. Regidora Fabiola Valencia 

Macchetto: ya, sí. Síndico Omar Alejandro Velasco Nila: si, este son diversas 

asignaciones a las subpartidas entonces en este sentido, pues son dos millones sesenta y 

cinco mil pesos que se están etiquetando. ¿De qué servicios estamos hablando? Por ejemplo, 

en, en servicios legales cuando tenemos un este departamento legal, pues bastante 

considerable con director y todo entonces. Se me hace un exceso el que se etiquete dos 

millones a esta a esta partida. Secretario general José Antonio Cibrián Nolasco: muy 
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bien. Regidora Fabiola Valencia Macchetto: ¿Quiénes son los, los proveedores? 

Secretario general José Antonio Cibrián Nolasco: desconozco el área de tesorería es el 

área encargada de conocer a fondo el tema de los gastos si usted tiene alguna duda, lo 

podemos solicitar y se lo entregamos licenciada. Presidente municipal Oscar Daniel 

Carrión Calvario: y vuelvo a responder, como sabemos quiénes son los proveedores y ni 

siquiera estamos todavía en el dos mil veinticuatro, o sea, cómo yo estoy presupuestando 

ahorita determinada cantidad, pues yo no tengo una máquina del tiempo, verdad, para saber 

quiénes van a hacer, a quiénes vamos a contratar, yo le puedo dar respuesta como usted lo 

ha pedido muchas veces de lo que pasó en el dos mil veintitrés o en el veintidós o en el 

veintiuno y usted sabe hacer eso, pero yo no le puedo decir ahorita en este momento qué 

personas son o qué proveedores. Creo que la pregunta es hasta demás. Regidora Fabiola 

Valencia Macchetto: entonces no más etiquetan sin conocer. Presidente municipal 

Oscar Daniel Carrión Calvario: claro. Regidora Fabiola Valencia Macchetto: pues es 

el único municipio, es que veo que, que no trabajan con planes y programas. Presidente 

municipal Oscar Daniel Carrión Calvario: no es que. Regidora Fabiola Valencia 

Macchetto: en todos los municipios se trabajan con planes y programas y se aprueban las 

obras públicas y hay presupuesto participativo. No veo aquí en ningún este parte del 

presupuesto, veo presupuesto participativo que es por ley. Presidente municipal Oscar 

Daniel Carrión Calvario: es que ya nos salimos de lo que estaba usted preguntado y de lo 

que yo le estoy respondiendo, yo le estoy respondiendo que conforme a la ley, yo no me puedo 

adelantar a poner proveedores en este momento regidora y ustedes ya me está hablando de 

participación ciudadana y de planes que ya de quién dejamos muy en claro que para nosotros 

en este momento no están considerados por la argumentación que yo le he dado hoy y 

siempre. Regidora Lizette Almejo Meza: se consideran los proveedores que se trabajó 

junto con ellos y pues queda abierta en caso de que entren otros proveedores. Regidora 

Fabiola Valencia Macchetto: no es que en el proceso de planeación se debe de considerar 

que es lo que se va a hacer y es lo que se va a reflejar en el en el presupuesto. Presidente 

municipal Oscar Daniel Carrión Calvario: pero proveedores como usted me lo está 

cuestionando, yo, yo, yo no le puedo dar proveedores anticipadamente, entonces creo que si 

entendemos esa parte. Regidora Fabiola Valencia Macchetto: ni porque son 

adjudicaciones directas pero bueno. Presidente municipal Oscar Daniel Carrión 

Calvario: okey entonces. Regidora Fabiola Valencia Macchetto: también tengo otra 

duda en la tres mil quinientos que están etiquetando dos millones doscientos setenta y cinco 

mil pesos, no sé si ahí está ya considerando los portales del parián. En esta, en esta partida. 

Presidente municipal Oscar Daniel Carrión Calvario: en cual perdón.  Regidora 

Fabiola Valencia Macchetto: tres mil quinientos, servicios de instalación, reparación y 

mantenimiento y conservación. Presidente municipal Oscar Daniel Carrión Calvario: 

no porque prácticamente eso sería obra pública, porque como por eso no puede incluirse ahí, 

en esa partida puede ser de mantenimiento, pero acuérdense, ya habíamos abordado el tema, 

que lo que se pretende es hacer obra pública y eso entraría en la partida seis mil. Regidora 

Fabiola Valencia Macchetto: y tampoco tenemos la lista de la obra pública. Presidente 

municipal Oscar Daniel Carrión Calvario: no. Regidora Fabiola Valencia Macchetto: 

ni tenemos tampoco el este etiquetado lo que va a hacer para el CUSUR Sayula. Presidente 

municipal Oscar Daniel Carrión Calvario: no, ahorita vamos a hablar de eso. Regidora 

Fabiola Valencia Macchetto: yo respecto también de la gasolina, sí, tengo. Pues es un 

aumento considerable y este, pues al parecer no, o sea, no se ha ahorrado en esta en esta 

sección, de la gasolina. Presidente municipal Oscar Daniel Carrión Calvario: es todo 

de su parte. Regidora Fabiola Valencia Macchetto: si, del presupuesto si. Secretario 
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general José Antonio Cibrián Nolasco: muy bien, compañeros, pues se somete a 

votación, quienes este a favor de aprobar en lo general y en lo particular el presupuesto dos 

mil veinticuatro para el municipio de Sayula, Jalisco y la propuesta del punto de acuerdo 

que se acompañó en los anexos y sírvanse a levantar la mano por favor. Licenciada Fabiola. 

Regidora Fabiola Valencia Macchetto: yo en contra y quiero hacer un voto particular. 

Respecto de la partida dos mil seiscientos de combustibles, que sin hacer un ejercicio de 

necesidades, haciendo un ejercicio de las necesidades reales de este municipio. Y lo digo 

porque pareciera que vivimos en un municipio con una extensión superficial muy extensa. 

Pero tenemos otros municipios que su presupuesto es igual que nosotros, por ejemplo, de 

Ciudad Guzmán, Zapotlán el Grande, perdón y Tuxpan, ellos tienen en sus presupuestos, 

por ejemplo, Ciudad Guzmán ejerció trece millones en combustible. Entonces, si hacemos 

un comparativo, por ejemplo, de los vehículos registrados en el patrimonio municipal, de 

conformidad a la página institucional de los Ayuntamientos. Sayula cuenta con una flotilla 

de cincuenta y tres vehículos, mientras que Zapotlán el Grande, tiene cuatro veces más, sin 

embargo, el presupuesto asignado en ambos municipios es por los trece millones que están 

presupuestando aquí trece doscientos. Por lo que sería conveniente realizar un análisis 

minucioso, también Tuxpan es más grande que Sayula, tiene cinco comunidades y su 

presupuesto no pasa de cuatro millones de pesos, entonces creo que se debe de hacer una 

reflexión en cuanto al gasto en combustible, porque sí Sayula, está gastando muchísimo más 

en comparación con otros municipios que son en extensión más grande y con parque 

vehicular más grande, es cuánto y mi voto es en contra. Presidente municipal Oscar 

Daniel Carrión Calvario: okey está bien gracias, estábamos votando en lo general, 

correcto. Secretario general José Antonio Cibrián Nolasco: en lo general y particular 

aprobado por mayoría calificada. Presidente municipal Oscar Daniel Carrión Calvario: 

ahora si correspondía su intervención, pero ya digo. Regidora Fabiola Valencia 

Macchetto: bueno lo pueden volver a. Presidente municipal Oscar Daniel Carrión 

Calvario: creo que a todos, todos lo permitimos está bien ahora somételo. Secretario 

general José Antonio Cibrián Nolasco: Ahora en lo particular se somete a votación. 

Quienes estén a favor de aprobar la propuesta de punto de acuerdo, sírvanse a levantar la 

mano por favor. Regidora Fabiola Valencia Macchetto: en contra por las versiones 

vertidas con anterioridad. Secretario general José Antonio Cibrián Nolasco: aprobado 

por mayoría calificada. --------------------------------------------------------------------------------- 

Analizado y discutido lo anterior, se sometió a votación, resultando que el Pleno 

del Honorable Ayuntamiento Constitucional de Sayula, Jalisco, aprobó en lo 

general por mayoría calificada de 8 (ocho) votos a favor de los ciudadanos Oscar 

Daniel Carrión Calvario en su carácter de presidente municipal, Omar Alejandro 

Velasco Nila en su carácter de síndico, y las regidoras y regidores, María Francisca 

Betancourt López, Lizette Almejo Meza, Sebastiana Cantero de la Cruz, Lorenzo 

Serratos Briseño, Adrián Casimiro García Alcaraz y Rosa Margarita Gonzalez 

Aguayo; y 1 (un) voto en contra de la Regidora Fabiola Valencia Macchetto. Y 

aprobó en lo particular por mayoría calificada de 8 (ocho) votos a favor de los 

ciudadanos Oscar Daniel Carrión Calvario en su carácter de presidente municipal, 

Omar Alejandro Velasco Nila en su carácter de síndico, y las regidoras y regidores, 

María Francisca Betancourt López, Lizette Almejo Meza, Sebastiana Cantero de la 

Cruz, Lorenzo Serratos Briseño, Adrián Casimiro García Alcaraz y Rosa Margarita 

González Aguayo; y 1 (un) voto en contra de la Regidora Fabiola Valencia 

Macchetto. El aprobar y expedir para todos los efectos legales el siguiente. PUNTO 

DE ACUERDO: Primero. Con fundamento en los artículos 115, fracción IV, 
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penúltimo párrafo de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, 88 

y 89 de la Constitución Política del Estado de Jalisco, artículo 79 y 79 Bis de la Ley 

del Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco, así como 

lo relativo a la Ley de Contabilidad Gubernamental y a la Ley de Disciplina 

Financiera de las Entidades Federativas y los Municipios, se aprueba y autoriza en 

lo general y en lo particular el Presupuesto de Ingresos y Egresos del Municipio 

de Sayula, Jalisco, para el Ejercicio Fiscal del año 2024 (dos mil veinticuatro), por 

un monto de $163,156,292.00 (CIENTO SESENTA Y TRES MILLONES CIENTO 

CINCUENTA Y SEIS MIL DOSCIENTOS NOVENTA Y DOS PESOS 00/100 

MONEDA NACIONAL); de conformidad con los Anexos de la presente acta; 

mismos que fueron entregados a los integrantes de este Ayuntamiento en formato 

digital en términos del artículo 216 de la Ley de Hacienda Municipal del Estado de 

Jalisco. Segundo. Se faculta al Funcionario Encargado de la Hacienda Municipal 

para ampliar las partidas presupuestales correspondientes a los recursos 

concurrentes del Municipio con el estado o la Federación que requieran 

incrementarse, como consecuencia de las aportaciones que se deriven de los 

convenios celebrados. Tercero. Para efecto de lo establecido en la Ley de Compras 

Gubernamentales, Enajenaciones y Contratación de Servicios del Estado de Jalisco 

y sus Municipios, y su Reglamento Municipal, se establecen los montos mínimos y 

máximos para los diversos procedimientos de adquisición de bienes, servicios y 

arrendamientos, siendo dichos montos los siguientes: 

PROCESO DE HASTA 
Fondo Revolvente $ 0 $ 50,000.00 
Licitación sin concurrencia del Comité $ 50,001.00 $ 1,000,000.00 
Licitación con concurrencia del Comité $1,000,001.00 En adelante 

 
Para determinar los procedimientos de contratación de obra pública o servicios 

relacionadas con la misma, con cargo al erario público, se estará a los montos 

mínimos y máximos que para tal efecto se establecen en la Ley de Obra Pública del 

estado de Jalisco y sus Municipios. Cuarto. Publíquese en la Gaceta Municipal el 

presupuesto de ingresos y egresos aquí aprobado, así como sus anexos, de 

conformidad por lo dispuesto por el artículo 240 del Reglamento del Gobierno y la 

Administración Pública del Ayuntamiento Constitucional e Sayula, Jalisco. 

Quinto. Notifíquese esta resolución al Funcionario Encargado de la Hacienda 

Municipal, para su conocimiento y efectos administrativos y legales procedentes. 

Sexto.  Se autoriza a los ciudadanos, Presidente Municipal, Secretario General del 

Ayuntamiento y Funcionario Encargado de la Hacienda Municipal, para que 

suscriban la documentación necesaria y conveniente para el cumplimiento del 

presente acuerdo y, aquella que por ley corresponda. --------------------------------------

Acordado lo anterior se realizaron las manifestaciones siguientes: Presidente 

municipal Oscar Daniel Carrión Calvario: ahora yo si, siendo respetuoso de los tiempos 

y de la sesión; voy a responderle a la regidora que hace un comparativo de presupuesto y 

dice que tenemos el mismo presupuesto en Ciudad Guzmán en Sayula, creo que eso, obvio 

que no es ni siquiera parecido, pero bueno. Lo vuelvo a repetir, regidora así aprobáramos 

cien millones para el combustible eso no significa que los vamos a erogar ahora yo le vuelvo  

hacer la pregunta, si usted tiene la máquina del tiempo para decirme cuánto me va a costar 

la gasolina o combustibles, pues yo pongo la cantidad exacta, si la gasolina no ha dejado de 

subir, no ha dejado de subir verdad,  ha tenido variaciones nosotros no podemos considerar 
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el presupuesto, entonces ahora sí, yo le respondo que aunque exista un presupuesto mayor 

no significa que se va a gastar esa cantidad, recuerden que más vale irnos sobrados. Y si no, 

pues lo vamos a modificar en cualquier momento. Pero quiero que le quede claro eso si usted 

tiene ganas de venir a debatir que bueno es el espacio idóneo para hacerlo. Pero también hay 

que tener en cuenta que no es solo venir aquí a exponer ideas, queriendo comparar con otros 

municipios, sino que los presupuestos en cualquier municipio pueden tener variación en 

cualquier momento, en cualquier año y se puede presentar por el monto que nosotros 

queramos y aprobemos, a fin de cuentas, usted está votando en contra. Entonces queda Claro 

que su intención no es colaborar con el pueblo, si nada más venir aquí a manifestar que está 

en contra. Regidora Fabiola Valencia Macchetto: no, sí vengo a colaborar con el pueblo 

y vengo a velar por los intereses del municipio. Y el gasto excesivo en gasolina lo hemos 

venido de los ganadores de la primera sesión de Cabildo, entonces es cuanto. Secretario 

general José Antonio Cibrián Nolasco: Muchas gracias. 

* PUNTO NÚMERO ONCE.- En este punto se trataron los siguientes ASUNTOS 

GENERALES: Secretario general José Antonio Cibrián Nolasco: pasamos al punto 

número once, asuntos generales por parte del presidente municipal existen algunos asuntos 

generales, a los cuales doy lectura --------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

*Punto Numero 11.1 once punto uno.- Secretario general José Antonio Cibrián 

Nolasco: propuesta de punto de acuerdo que tiene por objeto, el aprobar la celebración de 

un convenio específico de colaboración entre el Municipio de Sayula y la Universidad de 

Guadalajara. en medios digitales se comparte la propuesta del punto de acuerdo que tiene 

como finalidad. Que se autoriza la celebración de este convenio específico que busca que el 

municipio asuma el compromiso de buscar recursos y/o aportar recursos para la 

construcción del CUSUR Sayula. Presidente municipal Oscar Daniel Carrión 

Calvario: aquí en este punto les menciono que el Convenio es para que el municipio ya 

pueda ser inversión en el predio que es de la Universidad de Guadalajara, eso para llevar a 

cabo la primera etapa que estaremos considerando nueve millones de pesos, para esta etapa 

inicial. Tan bien, pues es un monto que viene reflejado ya en el presupuesto de obra pública 

que destinaremos la mayor parte del presupuesto municipal para el Centro Universitario 

del Sur Sayula y también, efectivamente, como lo dice ahí en el punto secretario, con esto 

nosotros aperturamos el espacio para poder gestionar. Los recursos con el Gobierno del 

Estado para la segunda y tercera etapa de este mismo centro universitario. Secretario 

general José Antonio Cibrián Nolasco: no sé si existe algún comentario por parte de 

ustedes, compañeros. Regidora Rosa Margarita González Aguayo: yo si. Secretario 

general José Antonio Cibrián Nolasco: ingeniera Rosa. Regidora Rosa Margarita 

González Aguayo: yo si fuera de lo que acaba de hablar el presidente. Si yo pedí una 

audiencia con el señor presidente, desde el día que tuvimos la última sesión de cabildo y 

quedó el compañero Pepe que al otro día me iba hablar. Cosa que nunca lo hizo y al otro día. 

Ha habido varias quejas personas que piden audiencia y con todo respeto, pues a lo mejor 

no piden directamente, pero ahora que lo hice yo tan directo y que nunca, nunca este llegó 

esa llamada entonces yo digo que todos los ciudadanos tenemos merecemos respeto y yo creo 

que si pedimos una audiencia, este nos deben de contestar si o no, no se puede o lo que sea, 

pero contestarnos. Y yo pedí esa audiencia, porque en realidad me urgía. Secretario general 

José Antonio Cibrián Nolasco: me ayuda acercándose al micrófono. Regidora Rosa 

Margarita González Aguayo: sí. Secretario general José Antonio Cibrián Nolasco: 

gracias. Regidora Rosa Margarita González Aguayo: me urgía hablar con el presidente. 


